

Zu S.N. 162.496

Herrn

Paul Praus  
Schriftsteller



Joh.

grazierstraße 133.

f. J

41



1. IV. 162. 496

München  
10. III. 95.

Mein lieber Freund! Dein lieben Brief und die darin mitgeteilten Neuigkeiten setzen mich in größtes Erstaunen, - obwohl ich ja nun eigentlich darüber hinaus sein müßte mich über die Fälschungen dieses Herrn Salzmann noch zu wundern.

Nun zur Erklärung: Ich habe kein Salzmann Kleinen Deinen Briefe gezeigt und von Kleinem Deinen Briefe gesprochen. Ich habe ihm auf seine Frage erahnt ich die Scudeller-Affaire eine geäußert: von einem lieben kleinen Freunde mit dem ich über den Fall correspondierte. Darauf rief er: Natürlich vom Kleinen Palais! Und nun sage ich ausdrücklich: Es fällt mir nicht ein, Ihnen zu sagen mit wem ich correspondiere, im übrigen habe ich viele kleine Freunde die gleich über Ihr Schenkmännisches Palais denken, - Namen nenne ich Ihnen nicht.

10 STÄDTE

Kann dieser Potzbüß also frech an Dich schreibt  
und Du auf seine lügenische Behauptung,  
ich hätte Deinen Namen genannt hingefallen  
wollt, - dann lieber Freund bist Du eben in die-  
sern Fälle ein Opfer dieses Schrifts.

Meine Affaire mit ihm rückte sich glatt  
ab. Nachdem ich ihm sein Pendezwirr im Hof-  
schen abgeschrägen batte, bekam ich einen  
sehr dümmen büroischen Brief von ihm in dem  
er mir seinen Besuch in meiner Wohnung für  
den nächsten Tag angezeigt. Nun, - er Name, - ein  
vollendetes Kochstapler. Ich entschuldigte  
querst meine Absage für das Kaffe: so wäre  
mir doch zu peinlich gewesen wenn mich jemand  
mit ihm am selben Tische hätte sitzen sehen!  
Darauf er: Sie hatten wohl Furcht vor mir?  
Ich: Ja, - Sie wissen ich bin nervös, - ich habe  
Myzophobie, - oder nun wie direkt das Freund  
antwortet in Verlegenheit zu setzen, - Schmierfurcht!

Mund so ging das weiter. Er behauptet einen Entschuldigungsbrief geschrieben zu haben, - den ich nie erhielt, - er beschreibt Armin, "Vater", alles mögliche und kann endlich mit seinem Hörnchen ihm solle ihm eine schriftliche Ehrenurkündigung geben, - event. mit der individuellen Färbung blau, wenn er den Brief schreibt ge-  
schrieben habe. Ich schließe ihm das Entschieden ab und sage, das thöte ich nicht, weil ich mich nicht den einzigen möchte dass eines Tages die Rinde auf der Strafe mit Fingern nach mir zeigten und riefen: Das ist der Mann der Herr Felix Salzmann einen Ehrenmann ge-  
nannt hat:

So zu Kriegsabend vor Kurzem und ging wortlos. Zwei Stunden später klingt ich den Besuch des Herrn Richard Specht. Der hatte sich Salzmann nämlich mit Specht damit er bei dem Duell getötet als Feuer gefunden wäre. Specht trug mir mit innigen Worten die ganze Sache und einmal vor und bat

nich Herr Salzmann doch diese Ehrenklärung  
zu geben. Herr Soninde mich morgen Mittag  
in der Augslegerzeit noch einmal aufzufinden.  
Er sei zufrieden wenn ich ihm die Erklärung  
mündlich und mit der Brief-blauel gäbe.

Ich überlegte, und da ich doch überzeugt  
bin, dass Salzmann der blödeste Gauner  
und Lümpenestlich des gorrioden Missionspri  
ist, erschöpfte ich Specht als Zeuge morgen  
mit Salzmann zusammen zu kommen.

Ich erzählte nämlich so: Kommt  
der Gauner allein, und ich vertheidige ihm  
die Ehrenklärung, so habe ich keinen Zeugen  
für meine Vertheidigung, und der Schrift-  
zettel dann vielleicht entzweide ich hätte  
ihm die Erklärung gegeben oder er hätte  
mich insultiert. Diesen ~~off~~ bei den Punkten  
berührte ich also sodass die Zeugen Specht war.

Am nächsten Tage rammte die beiden an:  
Und da sagte ich Herrn Salzmann vor dem

zu 7. X. 162. 496

Zungen Specht. Ich habe mir Ihre ganze An-  
gelegenheit noch einmal überlegt und ich be-  
dame Ihnen auf Grund dieser reflexen Pet-  
tung eine Ehrenklärung nicht geben zu  
können. Weder schriftlich noch mündlich  
weder in Wort oder Schrift. Ich kann  
eine solche Erklärung mit meiner Über-  
zeugung über Ihre Qualität nicht im Ein-  
klang bringen; wenn Sie Ihre Ehre be-  
stätigt haben müssen, - dann werden Sie  
ich an jemand den es mit seiner eigener  
Ehre nicht genau stimmt. Ich spreche  
Ihnen in Folge dessen auch die Satis-  
factionsfähigkeit und das Vermögen  
eine Person zu beleidigen ab. Ich er-  
mähne diesen letzten Punkt besonders  
damit Sie Ihre Lünger nun nicht ver-  
mitzt mit Ratschendekungen auf  
Fabelschimpfwörter tropazieren. Und

„ Nun, nachdem ich Ihnen meine Meinung  
„ über Sie im Gegennat des jungen Specht  
„ gesagt, es würde ich sie sehr ungern mein  
„ Zimmer zu verlassen. Bitte dort ist die  
„ Thüre! "

Er ging nachdem er versucht hatte  
und durch Sturmfronte zu insetzen.  
Ich räucherte richtig, lächelnd während er  
schlunkste und sagte nur, wie ich  
= Ihre schon sagte bin ich gegen die  
= Sturmfronte eines Ohrloches gefest.

Dann ist diese Sache für mich erledigt,  
und ich glaube ich könnte diesen Schrift  
nicht besser meine Verachtung zeigen!  
Ich sage diese Angelegenheit, denn ich bin  
mit dem Führer und nicht fröhlig. Er hat  
noch etwa sechs Füchse von mir die  
er mir nicht zurück gegeben und die

zu nächst per Postkarte gefordert, und wenn  
er nicht sendet per Postkammal geklagt  
werden.

Zu Deiner Affaire: Von Pandemekirche  
auf die Prochire sagte ich Rein-Kart. Ich corri-  
gierte ihm sogar aber schon mir gegenüber  
diese Fassung gebraucht und vertrahle mich  
gegen die Unterschiebung dieses Besatzes  
sprecht ist lange!

Deinen letzten Brief habe ich nachgesehen.  
Das Versetzen liegt bei mir: Ich lasst ver-  
böhmnen, satz versöhnen, wie Du schreibst.  
Du schreibst übrigens so unverständlich, dass  
mir der Hirsende nicht daran kann  
Komm.

Komm Du mit dem Landstrüben weiter  
zu mir hast und ist ratschlich den begon-  
nen Kampf abzufechten, so sei vor  
allem wichtig und energisch sicher.

Keine Einzelnen, - auch ihm ins Gesicht  
die wahre Meinung. An mir hörest du im  
Kampfe gegen dieses Schöpfchen stets  
einen guten Verbündeten haben.

Viele Grüße  
Reichenbach

Den

A. Reichenbach